









Pilihan penulis untuk meneliti Griya al-Qur'ān didasarkan atas pertimbangan-pertimbangan tertentu, antara lain adalah : Griya al-Qur'ān adalah lembaga yang cukup terkenal di kota Surabaya dan kualitas lulusannya yang tersebar hampir di seluruh penjuru nusantara, Griya al-Qur'ān adalah lembaga yang pertama khususnya di Surabaya yang menggunakan model kursus dalam *tahfīz* al-Qur'ān, serta Griya al-Qur'ān biasa dijadikan sebagai rujukan studi banding bagi lembaga-lembaga yang akan membuka program *tahfīz* al-Qur'ān dengan model tersebut.

Lembaga Griya al-Qur'ān secara historis merupakan lembaga yang membuka terobosan baru khususnya di Surabaya, dikarenakan lembaga tersebut menjadikan menghafal al-Qur'ān sebagai program unggulannya, baru selanjutnya untuk beberapa tahun berikutnya diikuti oleh beberapa lembaga yang membuka program sejenis.

Di Griya al-Qur'ān, menghafal al-Qur'ān dijadikan sebagai program unggulan. Santri yang menghafal al-Qur'ān dituntut memiliki kemampuan ingatan, terutama ingatan jangka pendek, sebab hafalan akan bertahan lama jika kemampuan ingatan jangka pendek dapat bertahan lebih lama, sehingga ketika nantinya diulang lebih mudah untuk masuk ke ingatan jangka panjang. Kemudian kemampuan mengaktifkan ingatan jangka pendek untuk memanggil memori di ingatan jangka panjang juga memegang peranan penting, sebab pengulangan

memori yang berada di ingatan jangka panjang akan membuat memori tersebut bertahan lebih lama serta lebih mudah untuk diingat kembali.<sup>10</sup>

Permasalahan sekarang ini adalah para santri yang menghafal al-Qur'an banyak yang mengalami hambatan, baik yang berkaitan dengan diri sendiri maupun orang lain yang ada di sekitarnya seperti malas, sibuk, bosan dan kadang-kadang gangguan asmara, ketakutan terhadap hafalan yang telah diperoleh akan hilang. Dalam proses pembelajaranpun guru terkadang kesulitan apabila memjumpai dalam kelas terdapat ketimpangan yang sangat jauh antara satu santri dengan yang lain dalam perolehan hafalan dan mungkin masih ada masalah-masalah yang belum terungkap. Permasalahan yang dihadapi oleh individu tersebut akan mengakibatkan kegiatan pembelajaran terganggu, sehingga masalah tersebut menjadi masalah lembaga yang perlu segera untuk diselesaikan.

Hal tersebut nampak jelas ketika kita melihat kompetensi lulusan program *tahfīz* al-Qur'an yang ternyata belum sesuai dengan target capaian yang telah ditentukan oleh Griya al-Qur'an. Misalnya, capaian hafalan lulusan masih di bawah empat juz bahkan di bawah tiga juz. Hal ini tentunya akan menimbulkan tanda tanya mengapa sampai terjadi hal semacam itu. Ada problem apa dalam pelaksanaan pembelajaran di Griya al-Qur'an tersebut.

Berdasarkan latar belakang di atas, penulis tertarik dan ingin mengetahui lebih jauh tentang hal tersebut dan menulisnya dalam sebuah tesis yang berjudul "Pembelajaran *Tahfīz* al-Qur'an di Griya al-Qur'an Surabaya".

---

<sup>10</sup> Mudawi Ma'arif, "Metode Menghafal al-Qur'an", dalam <http://id.wikipedia.org/wiki> (April, 2014), 12.









bagaimana agar anak-anak mencintai al-Qur'ān bagaimana pula memotivasi mereka agar bisa mencintainya sekaligus agar bisa menghafalnya.

4. Buku yang berjudul Doktor Cilik Hafal dan Faham al-Qur'ān ditulis oleh Dina Y. Sulaeman. Buku yang merupakan respon terhadap kejadian langka di dunia Islam, yaitu Husein Tabataba'i, seorang anak yang baru berusia lima tahun sudah hafal al-Qur'ān dengan mengetahui maksud-maksudnya. Buku ini membahas bagaimana anak tersebut bisa berhasil dalam usia tersebut sudah hafal al-Qur'ān bagaimana pula metode yang digunakan oleh kedua orang tuanya sekaligus tempat belajarnya.

Buku-buku tersebut membahas mengenai seluk beluk menghafal al-Qur'ān sehingga buku-buku tersebut sangat membantu dalam penelitian penulis ini terutama yang berkaitan dengan menghafal al-Qur'ān

Dalam buku-buku yang telah dijelaskan di atas, ternyata belum ada yang menjelaskan tentang problem-problem yang dihadapi sebuah lembaga yang menjadikan menghafal al-Qur'ān sebagai bagian dari kurikulumnya. Sebagian buku-buku tersebut ada yang membahas masalah problem-problem, namun tidak terjadi pada sebuah lembaga dan hanya sebatas gambaran umum.

Selain dari buku-buku tersebut di atas, respon masyarakat perlu untuk dikaji pula dalam penulisan tesis ini. Di antara respon-respon tersebut ada yang berupa artikel-artikel, skripsi maupun tesis yang antara lain :





















target hafalan, izin orang tua/wali/suami, berakhlak terpuji dan menjauhi sifat tercela). Sub bab kedua, pelaksanaan pembelajaran *tahfīz* meliputi (mempunyai kemauan kuat, disiplin, istiqamah menambah hafalan, *talaqqī* kepada guru, metode *tahfīz* al-Qur'ān). Sub bab ketiga, evaluasi pembelajaran *tahfīz* al-Qur'ān meliputi (memelihara hafalan, beberapa upaya dalam menghafal al-Qur'ān dan kaidah dalam melakukan *murāja'ah*), perbedaan siswa sekolah umum dan sekolah keagamaan, syarat-syarat menghafal al-Qur'ān, problematika menghafal al-Qur'ān dan teknik menjaga hafalan.

Bab ketiga berisi, gambaran umum tentang Griya al-Qur'ān Surabaya. Pada bab ini dijelaskan mengenai gambaran umum tentang objek penelitian dalam sub bab pertama, nama dan lokasi penelitian meliputi (sejarah berdiri dan perkembangannya, dasar visi misi dan program pendidikan Griya al-Qur'ān serta profil dan struktur organisasi Griya al-Qur'ān). Sub bab kedua, paparan data meliputi (pembelajaran *tahfīz* al-Qur'ān di Griya al-Qur'ān, problematika menghafal al-Qur'ān dan usaha untuk menyelesaikan problematika tersebut..

Bab keempat berisi, analisa penelitian metode pembelajaran *tahfīz* al-Qur'ān di Griya al-Qur'ān Surabaya. Pada bab ini akan dijelaskan beberapa bagian yaitu pembelajaran *tahfīz* al-Qur'ān di Griya al-Qur'ān, problematika menghafal al-Qur'ān di Griya al-Qur'ān Surabaya dan solusi untuk menyelesaikan problematika tersebut.

Bab kelima berisi, penutup. Bab ini menjelaskan mengenai kesimpulan dan saran.